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 本通信では、就労移行事業所・自立訓練事業所ピアスのトレーニングやイベントを中心に「働く」
ことに関する情報を発信していきます。 

新年のごあいさつ  
 新しい年が始まりました。今回は新年の縁起とかけて日頃からピアスを陰で支えてくださっているスタッ
フのみなさまについて特集することになりました。名付けて「縁の下の力持ち特集」です(*^-^*) 

 まずは新年のごあいさつとそれぞれの業務について、施設長の高橋しのぶさんからお話をいただきます。 

みなさん、あけましておめでとうございます。と言っても、あっという間に1月も終わっ

てしまいましたね。ピアスもお正月疲れが一息つき、日常が戻ってきました。 

さて昨年を思い返すと、平成から令和に、そして東京オリンピックが近くなったこともあ

り、どちらかのニュースがとても多かった印象です。でも実際の私たちを取り巻く日常

は、災害がとても多かった1年だったと感じています。台風も今までとは明らかに違う規模

で各地に被害をもたらし、地元でも避難所を利用したメンバーもいました。 

ピアスもHPで開所状況を載せたり、計画運休が発表された際には「くにたち苑」の出勤

をどうするかなど、その時々の対応に大わらわでした。たしか一昨年はゲリラ豪雨がすご

かったように思うのですが、年々温暖化にともなう異常気象が色々な形で表れているので

しょうか。メンバーも職員も、そのようなイレギュラーに慣れるトレーニングも必要に

なってくる時代になりそうです……。 

新年初のピアス通信は、ピアスの日常運営を支える「縁の下の力持ち」特集です。トレー

ニングや就労プログラムなどのサービスについてはこの通信でも時折紹介していますが、

それらを支える配達業務や調理業務、会計業務などについては、これまで取り上げる機会

がなかったと思います。特に請求業務は、ピアスを利用する上で必要な受給者証や利用料

といった、皆さんにとって大事な「利用期間」や「サービス利用にかかる経費」にまつわ

る部分を担っているので、ここでお伝えしていきたいと思います。 

ピアス 高橋しのぶ 

ーピアス通信発行に関するおしらせー 

これまで毎月末から月初めに発行していたピアス通信ですが、しばらくの間、隔月

（奇数月）の月末発行に変更となりました。次回の発行は3月末になりますので、皆

さんのお手元に届くのが3月の最終週から4月の第1週にかけてとなります。 

 毎月楽しみにしてくださった方には迷惑をかけてしまい、申し訳ありません。特

にOB会のお知らせですが、3月号に4,5月の予定を載せますので、ご確認ください。 
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北村さんインタビュー 
 次は、業務に携わるみなさんからお話をうかがいます。本部でいつもパソコンに向かっている北村さんですが、実はそ
の内容についてはよく知られていません。普段なかなか聞くことのない業務のことを主に、インタビューを行いました！ 

Q1.よく北村さんとは顔を合わせますが、実際にどんな仕事をしているのか知らないメンバーも多いか

と思います。主な業務内容について教えてください。 

 ピアスでは事務全般をやっています。皆さんと最も関わるのは「給付費の請求」の業務でしょう
か。 

＜「訓練等給付」と「給付費の請求」の仕組み＞ 

  具体的には、ピアスの提供したサービス

（訓練等給付）をまとめて、国保連という団

体にデータで送っています。このデータが審

査されて、ピアスに給付費が支払われます。

振り込まれたお金はみなさんの工賃や職員の

給料、消耗品の購入や法人の運営費などの元

になっています。ピアスの大きな収入源のひ

とつですね。 

 ところで、みなさんは朝のミーティング後

に出席を取っていますよね。実は、あの出席

簿が請求データの元になっていて、すごく大事なんです。それと、月の初めにに通所日数が正しいか

どうかの確認をしてもらっていますが、これも請求データの不正防止という大切な役割があります。 

 Q.2 支援者とは異なる立場になると思いますが、ピアスメンバーと接してみて感じたことはあり

ますか。また、メンバーと接する時に気をつけていることがあれば教えて下さい。 

 前職が精神科病院の事務だったので、イメージが沸かないということはありませんでしたが、医療

と福祉はちょっと違うなと感じます。医療はやはり医師ありきですし、大きい病院だったので、請求

業務だけしかやっていなかったんです。今ピアスでは建物の管理や防災のことなどもやらせてもらっ

ているし、メンバーとの距離も近いですね。一番大きな違いはここかなと思います。 

 接するときに気をつけていることは、誤解を恐れずにいうとないかもしれません。「メンバーだか

ら」というより、むしろ普段から人と接する時に気をつけていることを意識するようになったという

ことの方が強いかもしれませんね。たとえば、面接で来所した方を外で待たせないとか、そういうこ

とです。ただ、僕は支援職ではないので、就労の具体的な相談などになると無責任なことは言えない

なと思います。とはいえ、メンバーの皆さんが質問する内容は僕と支援職の人とですみ分けしてくれ

ている気はしますね。 

Q.3 今の仕事をやっていてよかったことはあります

か？思い出やエピソードがあれば教えて下さい。  

 メンバーさんと演奏の機会をもてたのはよかったで

すね。一緒に何かをすると、相手が気を遣ってやって

くれているなーと気付くとか、業務とは違うところで

気付きがあったり、共有できたりするんですよ。こう

いった活動を通してその人の姿が立体的になるってい

うのはすごくいいなと思っています。でも、それを人

となりを探る道具にする気はないですね。 

─支援者と異なるフラットな場を作れるのは北村さんの強みかもしれません。支えているのは決して

業務だけではない……まさに「縁の下の力持ち」ですね(^^) 
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手作り弁当を支える……縁の下の力持ち  
 今度はピアスならではの「縁の下の力持ち」のご紹介です。ピアスといえば「手作り弁当」。お弁当といえ
ばメニューを作ってくれる調理スタッフ、そしてお弁当の配達先に車を運転してくださる配達スタッフの存在
が欠かせません！  
 ピアスの厨房部門を支えている「縁の下の力持ち」のみなさんにも、アンケートをいただきました！  

Q.1 ピアスでしている業務について教えてください。 

新：ピアスのお弁当の仕込みと調理をしています。今年で○年目になります。 

西：車を運転してメンバーの方と配達先へ行き、お弁当を届けるのが主な業務です。 

佐：週に2,3回、夕方の高齢者配食(16:00-18:00)の運転をしています。 

Q.4 趣味や好きなことなどがあれば教えて下さい。 

新：あるような、ないような……？ 

西：現役の時にできなかった小旅行を年2,3回しています。また、好きなこととは違うかもしれ

ませんが、捨て猫の保護活動を20年以上行っています。 

佐：RADWIMPSなどの、バンド系のライブやフェスに行くのが好きです。 

Q.2 働く場所としてピアスを選んだ理由について教えて下さい。 

新：社会と関わりを持ちながら仕事をしたかったというのが大きいです。また、通勤できる範

囲に運よくピアスがあったことも、決め手のひとつでした。 

西：これまで調理の仕事に長く関わってきたこと、また若い方との交流を通して生活の変化や

張りを求め、応募しました。 

佐：友達のお母さんがオープナーのスタッフで、配達業務のことを聞きました。夕方の出勤に

なるのでメンバーさんと関わる機会はほとんどないのですが、少しでもお手伝いできることが

あればと思い、始めました。 

新海さん：新 西村さん：西 佐々木さん：佐 

Q.3 支援者とは異なる関わりになると思いますが、メンバーと関わって感じたことは

ありますか。また、メンバーと接する時に意識していることがあれば教えてください。 

新：メンバーの皆さんがきちんと仕事をしようとする真剣な姿勢を見ていると、自分も前向き

に頑張っていこうという元気をもらえます。 

西：みなさんとても素直で、私の会話でもテキパキと答えてくださり、いい方ばかりです。お

かげで楽しく仕事をさせてもらっています。特に意識していることは……あまりないかもしれ

ません。普通に世間話などをしながら関わっています。 

 こうしてみると、たくさんの人がピアスを支えているのがわか

りました。なかなかお顔を合わせる機会のない方もいますが、今

回のアンケート結果を参考にしながら、お昼休みなどにお話をし

てみようかと思いました。 
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★QRコードできました★ 

■ピアスからのお知らせ■ 
～OB会報告(*^-^*)毎月第2土曜日に行っています～ 

♦1月11日（土）♦ 

 年明け企画として、谷保天満宮に初詣に出かけました！名物のシャモに出
迎えられてお参りしたあと、梅がほころび始めた境内で甘酒や焼き芋などを
楽しみました。のんびりピアスに戻ってお茶をしながら、それぞれの職場の
ことなど近況を分かちあいました。 

 参加メンバー村田勇樹さんからの感想です。 

「新年、みなさんと再会できて、初詣も行けてよかったです。来月の予定も
決まったので、今年一年も楽しくやりたいです。」 

 

❤2月8日（土）の予定❤ 

 2月8日（土）に2月らしいイベントとして、チョコレートフォンデュを行
いました。参加者12名で、思い思いにチョコレートに合う食材（ポテチや鈴
カステラ！などなど）を用意し、和気あいあいと準備が進みました。 

 チョコレートを堪能しながら、近況報告や質問しあう時間となりました。
『仕事の内容が変わってくる』という話題には「私だけではないんですね。
変わることでいいこともあるんですね」と少し安心した、というOB会ならで
はのやりとりもありました。 

 

✿3月14日（土）の予定✿ 

 3月14日（土）ラウンドワン府中本町駅前店の会 9:40に府中本町駅改札
出たところ、みなさんの希望が一番多かったラウンドワンでボウリングをや
ります。ゲーム代とドリンクバーと貸し靴代で2,000円ほどかかりそうで
す。ぜひ一緒に楽しみましょう♪ 

ピアス いとう 

編集後記 

暖冬と言われる今年ですが2月に入り、急に冬本番といった感じの寒さがやってきました。みなさ

んも体調を崩されぬよう、気を付けてお過ごしください。3月にまたお会いしましょう！ 


